
長沼町総合振興計画審議会（第１回）議事概要 

開催日時：平成 27 年７月 10 日（金）16:00～16:35 

開催場所：長沼町役場３階  第１・第２会議室    

 

 

【出席者】 

＜審議会委員＞13 名 

池内委員、十河委員、高瀬委員、仲野委員、西島委員、服部委員、廣田委員、藤本委員、

細川委員、松村委員、水野委員、森下委員、安田委員 

 

＜長沼町役場＞ 

戸川町長、廣岡副町長、小西教育長 

＜長沼町役場総務政策課＞ 

笠山課長、粟野課長補佐、猪口主幹、高橋係長、小林係長、和田主任 

 

【議事概要】 

（笠山課長） 

本日はご多忙の中お集まりいただき、誠にありがとうございます。 

開会に先立ちまして、町長から委嘱状を交付いたします。 

 

委嘱状交付 

《町長から委員に委嘱状の交付》 

 

１．開会 

（笠山課長） 

それでは、これより長沼町総合振興計画審議会を開会いたします。 

開会にあたりまして、町長からご挨拶を申し上げます。 

 

２．町長挨拶 

（戸川町長） 

それでは開会にあたりまして、一言ご挨拶を申し上げます。 

ただいま第５期総合振興計画の審議会の委員の委嘱をさせて頂きました。委員の皆様に

おかれましては、２年間どうぞよろしくお願い申し上げます。 

今日はお忙しい中ご出席を賜り、心から厚くお礼を申し上げます。 

総合振興計画は、10 か年計画の長期的な展望を持つ、まちづくりに関する町の最も上位

にある計画でございます。現在長沼町では、平成 23 年に策定致しました、第５期長沼町総



合振興計画に基づき、目指す姿を「ひと・緑がかがやく 田園と交流のまち」と致しまし

て、「安全に安心して暮らせるまち」、「自然環境と調和したまち」、「来てみたい・住んでみ

たいまち」を目指し、各種の施策に取り組んでいるところでございます。 

一方、我が国におきましては、急速な少子高齢化と東京圏への過度な人口集中が進展し、

地方の人口減少が深刻な課題となっております。政府は地方の人口減少に歯止めをかけ、

それぞれの地域で住みよい環境を確保し、将来にわたって活力ある日本社会を維持してい

くことを目的に、国をあげて「まち・ひと・しごと創生」に取り組むことと致しておりま

す。 

そこで長沼町におきましても、今月号の広報にて意見募集する等、「長沼町まち・ひと・

しごと創生総合戦略（仮称）」について、今年の 10 月頃に策定を予定致しておりまして、

現在も作業を進めているところでございます。長沼町においては、総合振興計画が最上位

の計画であることには変わりはありませんので、戦略の内容については第５期総合振興計

画との整合性を図ることと致しております。将来の人口推計等の内容は、今後の後期基本

計画の案にも反映させる予定でございます。 

さて第５期総合振興計画の 10 か年の基本構想を具現化、具体化するため、５か年で実施

すべき施策を整理している前期基本計画は、平成 27 年度、本年度までの計画であることか

ら、今回新たに平成 28 年度からの５か年の後期基本計画を策定する必要がございます。そ

のため本審議会を開催致しまして、各分野の知識経験を有する委員の皆様にお集まり頂き、

一緒に長沼町の未来を考え、より良い計画を策定して参りたいと考えておりますので、よ

ろしくお願い申し上げます。 

 

３．議事 

（笠山課長） 

それでは早速議事に入らせて頂きますが、今後会長が選出されるまで、町長が議長とな

りまして、議事を進行して参ります。よろしくお願いします。 

 

（１）会長及び副会長の選出について 

（戸川町長） 

それでは議事に入りたいと思います。 

議事の１番目、会長及び副会長の選出でございますが、お手元の参考資料、長沼町総合

振興計画審議会条例をご覧下さい。本条例では、審議会において会長１名、副会長１名を

委員の互選により選出することとなっております。どのような方法で選出したらよろしい

か、意見を伺いたいと思います。 

 

≪委員による互選の結果、会長は安田修委員、副会長は十河義博委員に決定≫ 

 



（戸川町長） 

会長に安田委員、副会長には十河委員と決定致しましたので、一旦申し訳ございません

が、会長、副会長はこちらの方にお越し頂きたいと思います。 

 

《安田会長及び十河副会長が、会長席及び副会長席に移動》 

 

（戸川町長） 

会長と副会長に一言ずつご挨拶を頂きたいと思います。よろしくお願い申し上げます。 

 

（安田会長） 

推薦を頂きまして、私よりも経験豊富な方、また専門知識がある方がいる中でございま

すが、ひとつ皆さんの協力の下で就任をさせて頂きたいと思っております。 

ただいま開会にあたりまして、町長から話をいただきましたが、後期の基本計画の策定

に向けての審議ということになるかと思いますが、長沼町が目指す「ひと・緑がかがやく 

田園と交流のまち」を目指しての、これからの基本方針等が、それぞれ諮問され、皆さん

の協力を得ながらまとめていくことになろうかと思います。どうか皆様方のご協力よろし

くお願いしたいと思いますし、副会長の十河さんにもいろいろと助けて頂きながら、進め

て参りたいと思います。よろしくお願いします。 

 

（十河副会長） 

推薦を頂きまして、私も緊張しているところでございますが、会長を補佐する役目とし

て、皆さんと共に慎重に審議をして参りたいというふうに思いますので、よろしくお願い

したいと思います。 

 

（戸川町長） 

今後の進行につきましては、安田会長に議長をお願い致したいと思います。それではよ

ろしくお願い致します。 

 

（２）長沼町総合振興計画について 

（安田会長） 

それでは早速でございますが、議事に入りたいと思います。議事の２番目、「長沼町総合

振興計画について」事務局より、資料の説明をお願いします。 

 

（猪口主幹） 

≪資料１「長沼町総合振興計画について」に沿って説明≫ 

 



（安田会長） 

ただいま、総合振興計画についての全体的な流れをお話しして頂きました。ただいまの

説明の中で、何か質問・意見があれば頂きたいと思います。ございませんでしょうか。 

 

（出席委員） 

 無し。 

 

（３）部会の設置 

（安田会長） 

無いようですので、それでは次に移ってよろしいでしょうか。それでは議事の３番目「部

会の設置について」を事務局よりご説明をお願い致します。 

 

（猪口主幹） 

≪資料２「部会の設置について（事務局案）」に沿って説明≫ 

 

（安田会長） 

ただいま、部会の設置について説明があった訳でございますが、割り振りを今日しなけ

ればならないということですよね。 

 

（猪口主幹） 

はい。委員の皆様は、必ずどこかの部会に所属を頂きたいと考えております。 

 

（安田会長） 

それではそれぞれの部会に皆さん方が入ることになる訳ですが、どのような方法で割り

振りを致したらよろしいか、お伺い申し上げます。 

 

（出席委員） 

 意見無し。 

 

（安田会長） 

事務局で何か案を考えていれば出して頂けますか。 

 

（猪口主幹） 

はい。事務局案は一応ありますので、こちらを皆様にお配りしたいと思います。 

 

（安田会長） 



はい。お願いします。 

 

≪「長沼町総合振興計画審議会委員名簿 部会名簿（案）」を配布≫ 

 

（猪口主幹） 

今、皆様にお配りをしましたのが事務局の案でございまして、基本的には、組織を代表

されている方は、前任の方と同じ部会に所属して頂くという形にさせて頂きました。まず

は一通りご覧頂ければと思います。 

 

（安田会長） 

ただいま事務局案ということで、お示しを頂きましたが、審議委員が 15名ということで、

３部会５名ずつの割り振りということです。このような割り振りで皆さんよろしいでしょ

うか。異議があれば出して頂けますか。 

 

（出席委員） 

異議無し。 

 

（安田会長） 

異議無しということですので、それでは割り振りについては、事務局の案通りに決定さ

せて頂きます。ありがとうございました。なお今日欠席の方もおりますので、部会長につ

きましては、次回の会議が第１回の部会の会議ということになりますので、そこで部会長

選出ということで進めたいと思います。よろしくお願いします。 

 

（４）その他 

（安田会長） 

それでは、議事の４番目「その他」について事務局から何かありましたらお願いします。 

 

（猪口主幹） 

≪資料３「審議会及び資料等の公開について（事務局案）」、資料４「長沼町総合振興計

画審議会の日程と進め方について（事務局案）」に沿って説明≫ 

 

（安田会長） 

ただいま、資料３「審議会及び資料等の公開について」、それから資料４「長沼町総合振

興計画審議会の日程と進め方について」、それぞれ説明頂きました。これらにつきまして、

何か質問ございませんでしょうか。資料公開、審議会の公開はただいま説明のとおり、日

程については、11 月上旬に次の審議会と部会第１回目の開催を予定しているということで



ございます。よろしいでしょうか。 

 

（出席委員） 

 異議無し。 

 

（安田会長） 

それでは皆様のほうから全体を通して、何かございませんでしょうか。 

 

（出席委員） 

無し。 

 

（安田会長） 

なければ本日の会議はこれで閉じてよろしいか、お伺いします。 

 

（出席委員） 

異議無し。 

 

（安田会長） 

今日は、初めての会議ということで、今後の進め方について等が主な議題でした。次回

は 11 月になるかと思いますが、今後、皆さんの英知をそれぞれ出して頂いて、目指す長沼

町の基本方針ならびに方策について進めて参りたいと思いますので、よろしくお願い申し

上げ、今日の会議を終了させて頂きます。ありがとうございました。 


